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ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO 

CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS 

APLICADAS E EDUCAÇÃO DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL DA PARAÍBA, 

realizada no dia dezoito de abril de 2022, às 

quatorze horas e trinta minutos, na plataforma 

virtual RNP. 

 

Aos dezoito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e trinta 1 

minutos, pela plataforma virtual RNP, sob presidência da Prof.ª. Maria Angeluce Soares Perô-2 

nico Barbotin, diretora do CCAE, reuniram-se os conselheiros: Prof. Erivaldo Pereira do Nas-3 

cimento, vice diretor do CCAE, Prof.ª. Alessa Cristina Pereira de Souza, Chefe do DCS, Prof. 4 

Antônio Manoel Elíbio Júnior, coordenador de Letra Espanhol, Prof.ª. Claudilene Gomes da 5 

Costa, vice coordenadora de Matemática, Prof. Estêvão Martins Palitot, coordenador de An-6 

tropologia, Prof. Fábio Pessoa da Silva, coordenador de Letras, Prof. Frederico Gustavo Ro-7 

drigues França, coordenador do PPGEMA, Servidora Gilkaline Meireles Pereira de Lucena, 8 

representante dos servidores técnicos-administrativos, Prof. Gustavo de Figueiredo Brito, chefe 9 

do DDesign, Prof. João Marcelo Alves Macedo, coordenador de Ciências Contábeis, Prof. José 10 

Adson Oliveira Guedes da Cunha, coordenador de Sistema da Informação, José Carlos Júnior, 11 

representante discente, Prof. José Jassuípe da Silva Morais, chefe do DCSA, Prof. Joseilme 12 

Fernandes Gouveia, chefe do DCX, Prof.ª. Kátia Regina Gonçalves de Deus, coordenadora de 13 

Secretariado Executivo, Prof. Kléber da Silva Barros, coordenador de Design, Prof.ª. Laurênia 14 

Souto Sales, vice coordenadora do ProfLetras, Prof. Leonardo de Santos Nascimento, coorde-15 

nador de Letra Inglês, Prof. Leonardo Figueiredo de Meneses, vice coordenador de Ecologia, 16 

Prof.ª. Márcia Maria de Medeiros Travassos Saeger, coordenadora de Administração, Prof. 17 

Marco Aurélio Paz Tella, vice coordenador da pós-graduação de Antropologia, Prof.ª. Maria 18 

Valdenice Resende Soares, coordenadora de Pedagogia, Prof. Sávio Roberto Fonseca de Frei-19 

tas, chefe do DL, Prof.ª. Thaise Kelly de Lima Costa, coordenadora de LCC, Prof. Williame 20 

Farias Ribeiro, chefe do DEMA. 1. ABERTURA: A sessão teve início com a senhora diretora 21 

saudando a todos os presentes e iniciando a ordem do dia. 2. INFORMES: A presidente iniciou 22 

os informes comunicando que, desde o mês de março, o centro conta com uma nova Assistente 23 

Social, Mariana Paiva, que está lotada na unidade de Mamanguape. A professora Angeluce 24 

ainda informou que a nova servidora estava na semana corrente substituindo a Coordenadora 25 

da Assistência Estudantil, Aline Romão. Na sequência a diretora informou que será comparti-26 

lhado com as chefias departamentais e os coordenadores de curso um formulário a fim de rea-27 

lizar uma avaliação do semestre corrente. O terceiro informe foi sobre a consulta realizada pela 28 

Direção à Procuradoria Jurídica acerca da resolução que normatiza as eleições para as Direções 29 

de Centro no âmbito da UFPB. A presidente informou que a Procuradoria já havia respondido 30 

à consulta e que, na semana seguinte à reunião, a Direção iria trabalhar na confecção de uma 31 

minuta de resolução para regulamentar a eleição no âmbito do centro e na sequência submetê-32 

la à Procuradoria para análise e propositura de alterações que se fizerem necessárias. Seguindo 33 
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com os informes a diretora compartilhou a redução do número de terceirizados da limpeza que 34 

foi determinado pelo novo contrato que passará a vigorar na universidade. A professora Ange-35 

luce também compartilhou que há a expectativa de uma recomposição no quantitativo da 36 

equipe de segurança do campus devido ao novo contrato de vigilância a ser firmado pela UFPB. 37 

No que diz respeito a recomposição do número de funcionários nas portarias, a presidente afir-38 

mou que ainda não houve a publicação de nova licitação para confecção de novo contrato para 39 

prestação deste serviço. 3. APROVAÇÃO DA ATA DA 2° REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2022: 40 

A professora Angeluce colocou em regime de votação a Ata da 2ª reunião ordinária de dois mil 41 

e vinte e dois, tendo sido aprovada com dezoito votos favoráveis e cinco abstenções. 4. APRO-42 

VAÇÃO DA ATA DA 1° REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 2022: A presidente colocou em 43 

regime de votação a Ata da 1ª reunião extraordinária de dois mil e vinte e dois, tendo sido 44 

aprovada com dezoito votos favoráveis e cinco abstenções. 5. MONITORAMENTO ORÇA-45 

MENTÁRIO: A presidente iniciou a exposição do monitoramento compartilhando os gastos 46 

esperados com as bolsas de estágios conforme definido na última reunião e informou que o 47 

gasto com estas bolsas será menor do que o projetado devido ao atraso nos procedimentos para 48 

publicação do edital e posterior contratação dos estagiários. A diretora apresentou a proposta 49 

de comprar setenta SSDs para os laboratórios de informática da unidade de Mamanguape com 50 

o valor que será economizado com as bolsas de estágio. A proposta foi aprovada, por unanimi-51 

dade, com vinte e dois votos favoráveis. Na sequência a professora apresentou os novos valores 52 

de despesas com SCDP após o remanejamento de parte destes valores para a abertura de um 53 

número maior de bolsas de estágio e informou que o valor destinado para a Direção de Centro 54 

será utilizado no custeio das diárias dos professores do centro que participam do projeto 55 

ANAMA. A presidente passou para a exposição dos recursos destinados a cobrir despesas com 56 

combustível, e frisou que tal despesa é utilizada exclusivamente para os meios de transporte 57 

oficiais. A professora Angeluce lembrou que a partir de dois mil e dezenove foi adotado o 58 

modelo de destinação dos recursos diretamente às coordenações de curso para que com esta 59 

descentralização houvesse maior precisão nas demandas prioritárias. Em seguida a diretora 60 

passou para a apresentação dos recursos destinados ao pagamento de taxas de inscrições em 61 

eventos, explicando que os valores são divididos entre os departamentos de acordo com o quan-62 

titativo de professores lotados no departamento. A presidente informou que o recurso destinado 63 

à Direção foi dividido entre os departamentos conforme percentual anteriormente fixado. Pos-64 

teriormente, a professora dividiu com o Conselho o quadro de repartição do orçamento de ca-65 

pital após realizadas as articulações entre as unidades do centro e os remanejamentos do orça-66 

mento de capital para custeio. O professor José Adson utilizou seu tempo de inscrição para 67 

confirmar o valor destinado às demandas de custeio do curso de Sistemas da Informação. A 68 

professora Angeluce o respondeu informando que havia tido um erro no cálculo que foi corri-69 

gido após o último monitoramento do conselho, o qual fez com os valores destinados às coor-70 

denações fossem alterados para maior. O professor José Adson informou que a coordenação 71 

havia aberto um processo para a aquisição de um notebook, porém a dotação pertencente ao 72 

curso não comporta o valor integral do bem, o que resultou no questionamento, por parte do 73 

professor, acerca da possibilidade de a Direção complementar o valor restante para a aquisição 74 

do notebook. A presidente o respondeu afirmando que a Direção não possui dotação para fazer 75 

aporte para nenhuma outra unidade, pois o orçamento da Direção não comporta nem o atendi-76 

mento das demandas comuns do centro. A professora Alessa Pereira utilizou seu pedido de 77 
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inscrição para questionar acerca da repartição do orçamento de capital, pois o orçamento des-78 

tinado aos departamentos corresponde à dez porcento do orçamento do centro e que o orça-79 

mento do DCS não é suficiente nem para arcar com as despesas do ARANDU que, segundo a 80 

professora, é um laboratório vinculado ao departamento. A diretora afirmou que todo o orça-81 

mento foi definido coletivamente pelo Conselho, frisou que o laboratório do ARANDU per-82 

tence ao curso de Antropologia, e mostrou-se aberta a realização de ajustes quantitativos dos 83 

percentuais destinados às unidades no que tange ao orçamento de capital para o próximo ano. 84 

O vice diretor, Erivaldo Pereira, explicitou que o pertencimento de um laboratório a um deter-85 

minado departamento ocorre quando aquele atende a diversos cursos. O professor João Mar-86 

celo utilizou seu tempo de inscrição para questionar qual o procedimento adotado para a reali-87 

zação de melhorias nos computadores do LabCont, caso o curso decida realizar o remaneja-88 

mento de orçamento de combustíveis para esta finalidade. A presidente aconselhou pela aber-89 

tura de um processo informando o quantitativo de máquinas do laboratório e solicitando o or-90 

çamento para a efetivação das melhorias, para que a GTIC juntamente com a Assessoria Ad-91 

ministrativa pudesse orçar o valor total e devolver o processo para a ciência da coordenação. 92 

O professor Leonardo Figueiredo inscreveu-se para questionar acerca da hipótese dos cami-93 

nhos que o curso de Ecologia deve adotar caso utilize todo o seu orçamento de combustíveis. 94 

A diretora afirmou ter ciência da dificuldade de realizar todas as demandas com o orçamento 95 

reduzido e aconselhou a coordenação a otimizar ao máximo o uso deste recurso. O professor 96 

Leonardo Figueiredo questionou acerca da possibilidade de realizar a divisão do orçamento de 97 

combustível de acordo com o histórico de consumo de cada coordenação e não de forma linear 98 

conforme é realizado atualmente. A presidente afirmou que a divisão linear fora fixada pelo 99 

próprio conselho no ano de dois mil e dezenove, porém afirmou que esta forma de divisão pode 100 

ser revista no orçamento do próximo ano. O professor Antônio Elíbio utilizou seu direito à 101 

inscrição para questionar a respeito da ausência dos cursos de Letras em Línguas Espanhola e 102 

Inglesa do orçamento de combustível, e acerca da possibilidade de utilização deste orçamento 103 

em rubricas diversas à destinação inicial. A diretora afirmou que a ausência dos cursos supra-104 

citados se dá pelo motivo de que as despesas com combustível dos cursos em formato EAD 105 

deveriam ser custeadas pela Superintendência dos cursos de EAD. A professora Angeluce res-106 

pondeu a segunda pergunta informando que os recursos de combustíveis podem ser remaneja-107 

dos para despesas de custeio. 6. HOTEL ESCOLA: O ponto foi retirado de pauta a fim de 108 

propiciar tempo hábil para os Departamentos deliberarem internamente acerca da finalidade a 109 

ser destinada ao Hotel Escola, fazendo, desta forma, com que o tema chegue com proposições 110 

maturadas ao Conselho. 7. APRECIAÇÃO DE PROCESSOS AD REFERENDUM: A diretora 111 

iniciou a apreciação com o processo n° 23074.0200936/2022-11, interessado: Coordenação de 112 

Letras em Língua Inglesa, relator: José Jassuipe da Silva Morais, assunto: resultado de eleição 113 

de Coordenador e Vice-Coordenador do curso de licenciatura em letras língua inglesa EAD, 114 

aprovado, por unanimidade, com vinte e dois votos favoráveis. O processo seguinte foi o de n° 115 

23074.018971/2022-07, interessado: Coordenação de Administração, relator: Dimmitre Mo-116 

rant Vieira Gonçalves Pereira, assunto: resultado da consulta eleitoral para Coordenador e 117 

Vice-Coordenador do curso de Administração, aprovado, por unanimidade, com vinte e quatro 118 

votos favoráveis. O último processo AD Referendum foi o processo n° 23074.018827/2022-119 

15, interessado: Coordenação de Ciências Contábeis, relatora: Márcia Maria de Medeiros Tra-120 

vassos Saeger, assunto: consulta eleitoral para a coordenação e vice coordenação do curso de 121 
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Bacharelado em Ciências Contábeis, aprovado com vinte e três votos favoráveis e uma absten-122 

ção. 8. APRECIAÇÃO DE PROCESSOS: A diretora iniciou a apreciação com o processo n° 123 

23074.011020/2022-23, interessado: Renata Monteiro Garcia, relator: José Adson Oliveira 124 

Guedes da Cunha, assunto: solicitação de progressão funcional de professor adjunto I para ad-125 

junto II, aprovado, por unanimidade, com vinte votos favoráveis. Em seguida foi apreciado o 126 

processo de n° 23074.032802/2022-20, interessado: Fernanda Barboza de Lima, relator: Jose-127 

val dos Reis Miranda, assunto: progressão funcional horizontal da professora Fernanda Bar-128 

boza de Lima de adjunto II (602) para adjunto III (603), aprovado, por unanimidade, com vinte 129 

e um votos favoráveis. O terceiro apreciado foi o processo n° 23074.032452/2022-61, interes-130 

sado: Silvio Luis da Silva, relator: Antônio Manoel Elíbio Júnior, assunto: progressão funcional 131 

para professor adjunto, classe C, nível II – 602 do docente Silvio Luis da Silva, aprovado, por 132 

unanimidade, com vinte e quatro votos favoráveis. O quarto processo foi o de n° 133 

23074.013228/2022-62, interessado: Coordenação de Letras Português, relatora: Kátia Regina 134 

Gonçalves de Deus, assunto: consulta eleitoral para escolha do Coordenador e Vice Coordena-135 

dor do curso de Letras Português do CCAE, aprovado, por unanimidade, com vinte e dois votos 136 

favoráveis. O último processo foi o n° 23074.026241/2022-45, interessado: Moama Lorena de 137 

Lacerda Marques, relatora: Alessa Cristina Pereira de Souza, assunto: solicitação de atualiza-138 

ção de plano de trabalho referente a estágio pós-doutoral em curso para inserção de atividades 139 

de estudo e pesquisa no exterior, aprovado, por unanimidade, com vinte e dois votos favoráveis. 140 

9. ENCERRAMENTO: A presidente encerrou a reunião agradecendo a todos e desejando vê-141 

los na próxima reunião no mês de maio. Eu, Alexandre Alberto Barreto Galvão, Administrador, 142 

que secretariei esta reunião, lavrei a presente ata que, após ser lida, será devidamente assinada 143 

por mim e pelos Conselheiros presentes. Rio Tinto - PB, dezoito de abril do ano de dois mil e 144 

vinte e dois, às quatorze horas e trinta minutos, de forma remota.145 
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10. ANEXO 

 

 

 

  

  

UNIVERSIDADE FEDERAL DA PARAÍBA  
CENTRO DE CIÊNCIAS APLICADAS E EDUCAÇÃO  

  

  

MONITORAMENTO ORÇAMENTÁRIO DO CCAE 2022 - ABRIL  

APROVADO PELO CONSELHO DE CENTRO EM 18 DE ABRIL DE 2022  

  

I. CÁLCULO DOS CUSTOS COM ESTAGIÁ-

RIOS/AS - ATUALIZADO  
  

QUADRO 01: Síntese do cálculo dos/as estagiários/as 
BIBLIOTECAS, DESIGN e PEDAGOGIA  

SÍNTESE DE TODAS AS CONTRATAÇÕES ATÉ 20/12/2022  Total até 20/12  
BIBLIOTECA  R$ 60.547,97  
DESIGN  R$ 25.938,66  
PEDAGOGIA  R$ 9.105,41  
TOTAL  R$ 95.590,04  

Fonte: Elaborado pela Direção de Centro, 2022  
  
QUADRO 02: Síntese do cálculo dos/as estagiários/as Laboratórios do DCX, o Laboratório de Matemática, LabGeo e LabCont.  

SÍNTESE DE TODAS AS CONTRATAÇÕES 01/07/2022 ATÉ 31/12/2022 (6 meses)  
LABORATÓRIO DXC  R$ 6.047,88  
LABORATÓRIO DE MATEMÁTICA  R$ 6.047,88  
LABGEO  R$ 6.047,88  
LABCONT  R$ 6.047,88  
TOTAL  R$ 24.191,52*  

Fonte: Elaborado pela Direção de Centro, 2022  
 Como não foi possível aproveitar o resultado do edital 01/2021 para as contratações destes laboratórios, um novo edital 

foi confeccionado e teremos um resultado apto para as contratações até junho de 2022 (estagiários/as iniciam em julho 
2022).    

 Com os ajustes necessários realizados há uma sobra nos recursos de estagiários de R$ 13.272,24: essa sobra será 
destinada para a compra de 70 SSDs para os laboratórios de informática de Mamanguape.  
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II. CÁLCULO DE SCDP DEPOIS DO REMANE-

JAMENTO DE R$ 32.275,00 PARA 4 ESTAGIÁ-

RIOS/AS  
 Valor originário de SCDP: R$ 70.000  
 Valor atual de SCDP depois do remanejamento de R$ 32.275,00 para 4 estagiários: R$ 37.725,00  
 Valor atual de SCDP a ser administrado pela Direção de Centro: R$ 15.090,00  Valor atual de SCDP a ser repartido pelos 

departamentos: R$ 22.635,00  

  

QUADRO 03: 60%DOS RECURSOS DE SCDP DIVIDIDOS 
ENTRE OS DEPARTAMENTOS (37.725,00X 60%) E DC 
(37.725,00 X 30%)  

Departamento  No de Profes-

sores  
%  Valor original  Valor atual  Remanejamento 

para capital  
Saldo de SCDP  

DCX  44  26,6667   R$         11.200,00   R$ 6.234,79  R$ 4.905,00  R$ 1.329,79  
DCS  20  12,1212   R$           5.090,91   R$ 3.252,93  R$ 0,00  R$ 3.252,93  
DED  15  9,09091   R$           3.818,18   R$ 2.168,62  R$ 0,00  R$ 2.168,62  
DEMA  18  10,9091   R$           4.581,82   R$ 2.304,16   R$ 0,00  R$ 2.304,16  
DL  21  12,7273   R$           5.345,45   R$ 2.710,78  R$ 0,00  R$ 2.710,78  
DDESIGN  13  7,87879   R$           3.309,09   R$ 1.626,47  R$ 0,00  R$ 1.626,47  
DCSA  34  20,6061   R$           8.654,55   R$ 4.337,25  R$ 0,00  R$ 4.337,25  
TOTAL DEPTOS  165  100   R$         42.000,00   R$ 22.634,91  R$ 4.905,00  R$ 17.730,00  
DIREÇÃO  

    R$       28.000,00  R$ 15.090,00  R$ 10.000,00  R$ 5.090,00  

TOTAL GERAL  
    R$ 70.000,00  R$ 37.724,91  R$ 14.905,00  R$ 22.820,00  

Fonte: Elaborado pela Direção de Centro, 2022  
  

 Considerando que a Direção de Centro não tem previsão de participação em eventos de capacitação (nem para a 
Direção e nem para os setores diretamente subordinados a ela), o valor destinado para a Direção de Centro de 
R$ 5.090,00 será utilizado para cobrir 1 diária para 3 professores (2 DCS e 1 DEMA), no decorrer de 8 encontros, 
para o Curso ANAMA que será realizado na Baía da Traição.   

  

III. CÁLCULO DE COMBUSTÍVEL DEPOIS DO 

REMANEJAMENTO PARA CAPITAL  
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QUADRO 04: 70% DOS RECURSOS DE COMBUSTÍVEL 
DIVIDIDOS ENTRE OS CURSOS (42.000,00 X 70%) E DC 
(42.000,00 X 30%)  

CURSO  Valores  Remanejamento 

para capital  
Usará o recurso em outra 

demanda de consumo  
Saldo combustível  

LETRAS PORTUGUÊS   R$ 2. 672,72   R$ 0,00  
   R$ 2. 672,72  

PEDAGOGIA   R$ 2. 672,72   R$ 0,00  
   R$ 2. 672,72  

CONTÁBEIS   R$ 2. 672,72   R$ 0,00  
   R$ 2. 672,72  

SECRETARIADO   R$ 2. 672,72   R$ 0,00  
   R$ 2. 672,72  

ADMINISTRAÇÃO   R$ 2. 672,72   R$ 2. 261,53  
  R$ 411,19  

DESIGN   R$ 2. 672,72   R$ 2.261,53  
  R$ 411,19  

LCC   R$ 2. 672,72   R$ 161,53  2.100,00  R$ 411,19  

MATEMÁTICA   R$ 2. 672,72   R$ 0,00  2.100,00   R$ 572,72  

ANTROPOLOGIA   R$ 2. 672,72   R$ 0,00  
   R$ 2. 672,72  

ECOLOGIA   R$ 2. 672,72   R$ 0,00  
   R$ 2. 672,72  

SI   R$ 2. 672,72   R$ 161,53  2.100,00  R$ 411,19  

DIREÇÃO  R$ 12.600,00  R$ 00,00  
  12.600,00  

TOTAL   R$         41.999,92   R$ 4.846,12  
  R$ 37.153,80  

Fonte: Elaborado pela Direção de Centro, 2022  
  

IV. CÁLCULO DE TAXAS DE INSCRIÇÕES EM 

EVENTOS POR DEPARTAMENTO  
  

DEPTOS  Nº DE PROF.  %  
QUANT.  

PROF.  

RECURSO INICIAL 

DISPONÍVEL  
DIVISÃO 

DOS 3  
MIL - DC  

VALOR  
ATUALIZADO  

(TOTAL)  

UTILIZADO  DISPONÍVEL  

DCX  44  26,6667  R$ 1.866,67  800,05  R$ 2.666,72  R$ 900,00  R$ 1.766,72  
DCS  20  12,1212  R$ 848,48  272,65  R$ 1.121,13  R$ 0,00  R$ 1.121,13  
DED  15  9,09091  R$ 636,36  327,30  R$ 963,66  R$ 0,00  R$ 963,66  
DEMA  18  10,9091  R$ 763,64  236,40  R$ 1.000,04  R$ 0,00  R$ 1.000,04  
DL  21  12,7273  R$ 890,91  381,80  R$ 1.272,71  R$ 0,00  R$ 1.272,71  
DDESIGN  13  7,87879  R$ 551,52  618,20  R$ 1.169,72  R$ 275,00  R$ 894,72  
DCSA  34  20,6061  R$ 1.442,42  363,45  R$ 1.805,87  R$ 0,00  R$ 1.805,87  
TOTAL 

DEPTOS  
165  100%  R$ 7.000,00  3.000,00  10.000,00  R$ 1.175,00  R$ 8.824,85  

  

  
 Considerando que a Direção de Centro não tem previsão de pagamento de inscrições, o valor foi dividido 

proporcionalmente pelos departamentos do centro.  
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V. CÁLCULO DE CAPITAL DEPOIS DOS RE-

MANEJAMENTOS E ARTICULAÇÕES INTER-

NAS ENTRE OS SETORES  
  
 

 

 

 

QUADRO 12: REPARTIÇÃO DO ORÇAMENTO DE CAPITAL (o gasto deve ser dentro de itens com pregões vigentes) 

 

 

 

 

Angeluce Soares (Diretora do CCAE) Erivaldo Pereira do Nascimento (Vice-diretor do CCAE)  


